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新华社北京8月1日电（记者
李寒芳）8月 1日凌晨，台湾高雄市
发生燃气爆炸事件，造成重大人员
伤亡。事件发生后，中共中央总书
记习近平十分关心，指示中共中央

台办、国务院台办负责人向台湾有
关方面转达他和大陆人民对在本
次事件中不幸遇难同胞的深切哀
悼、对遇难者家属及受伤同胞的诚
挚慰问。

国 台 办 立 即 启 动 紧 急 联 系
机 制 ，通 过 台 湾 陆 委 会 转 达 了
习近平总书记和大陆人民对台
湾伤亡同胞及其家属的哀悼和
慰问。

本报讯（记者 张倩 文 宋晔 图）今年开行的第100班中
欧班列昨日上午从郑州出发，前往德国汉堡。中国交通运
输协会副会长王德荣，中铁集装箱公司副总经理钟成，市
委常委、副市长薛云伟出席发车仪式。

截至昨日，国内各地开往欧洲的集装箱货运班列累
计开行 239 列，其中今年开行总数已达 100 列，占开行总
数的 42%。

在今年开行的 100班中欧班列中，郑州至汉堡开行 28
列名列第一，成都至罗兹开行26列，位居第二，重庆至杜伊
斯堡开行 22班，苏州至华沙开行 15列，武汉至捷克、波兰
开行9列。

中欧班列以其运距短、速度快、安全性高的特征，以
及绿色环保、受自然环境影响小的优势，已成为国际物流
中陆路运输的骨干方式。中欧班列物流组织日趋成熟，班
列沿途国家经贸交往日趋活跃，国家间铁路、口岸、海关等
部门的合作日趋密切，这些有利条件，为铁路进一步发挥
国际物流骨干作用，在“一带一路”战略中将丝绸之路从原
先的“商贸路”变成产业和人口集聚的“经济带”起到重要
作用。

昨日上午8点36分，在郑州铁路集装
箱中心站，满载 41 节集装箱的中欧班列
一声鸣笛，缓缓前行，踏上万里路，奔向德
国汉堡，这是今年我国开行的第 100班中
欧班列，也是郑州至汉堡今年开行的第28
班。据了解，郑州至汉堡开行班列数量、
货重位居国内首位，成为新丝绸之路经济
带上一支重要的运输通道，也成了中欧班
列运输大军中最耀眼的“新星”。

2011年3月19日，中欧班列重庆至杜
伊斯堡成功开行，开启了中国通往欧洲的运
输先河。2012年10月24日，武汉至捷克、
波兰班列开行，2013年4月到9月，成都、郑
州、苏州随势而上，相继开行中欧班列。

在国内众多中欧班列中，郑州至汉堡
成功突围，成为新丝绸之路经济带上广受
欢迎的经贸交流“新使者”。郑州国际陆
港开发建设有限公司总经理赵文明介绍，
从首班开行到每月一班，再到每周两班的
常态化开行，郑州用时最短，郑州至汉堡
班列成为国内第一家也是唯一一家开行
至今从无间断的班列。“随着郑州至汉堡
集货范围、能力的不断加大，班列将从现
在的每周两班逐步加开至每周三班。”赵
文明说。

截至目前，郑州至汉堡班列目的站覆
盖汉堡、法兰克福、杜伊斯堡、伦敦、巴黎
等欧洲 14个国家 36个城市。以日、韩等

亚太国家为带动，该班列国内集疏网络覆
盖河南、山东、上海、江苏、北京等 20多个
省、直辖市。郑州正在一步步成为我国中
部、西北、华北、东北地区货物的主要集散
地和中转站。

据了解，重庆、成都、苏州、武汉所开
行的中欧班列，货源组成主要是本地生产
的笔记本电脑、液晶显示屏、硬盘、芯片等
IT产品。郑州至汉堡班列运载货类已包
括了轮胎、纺织品、文体用品、工艺品、汽
车整车等。“去欧洲的货物有轻有重、有大
有小、有包车有拼箱，郑州开通中欧班列
的定位就是要开通一个国内至欧洲的公
共班列。”赵文明说，运载货物种类不受限

制，班列服务面广，货物集货分拨范围就
大。“郑州要打造成为全国重要的物流枢
纽城市自然就顺理成章。”

中国交通运输协会副会长王德荣在
接受记者采访时说，今年的中欧班列开行
的第 100列恰好是在郑州开行，十分具有
纪念意义，这是在中国发展欧亚路桥运输
一个良好的新起点，以后中欧班列还有更
广阔的空间等待其向好向快发展。王德
荣认为，郑州交通枢纽四通八达，具备的
先天优势不言而喻，郑州至汉堡班列必将
在欧亚陆桥运输中扮演着无可替代的角
色，也必将为中国经济国际化和各区域协
调化发展起到重要的支撑作用。

市领导参加航空港区新港办事处领
导班子专题民主生活会

持续深化学习
持续推进整改

本报讯（记者 成燕）昨日，市委副书记、郑州航空港经济
综合实验区党工委书记胡荃利用一天时间深入群众路线教
育实践活动联系点航空港区新港办事处，参加该办事处领导
班子专题民主生活会，并就开展好基层教育实践活动提出明
确要求。

省委和郑州市委联合第一督导组副组长李华道参加会议。
胡荃多次到该办事处调研，并认真审阅全体班子成员的对

照检查材料，提出修改意见。会上，该办事处党工委书记高海
周代表办事处领导班子作对照检查，班子成员分别作个人对照
检查，并相互提出批评意见。

胡荃对新港办事处领导班子专题民主生活会给予充分
肯定，认为大家自我批评勇于剖析，敢于揭短亮丑，相互批评
推心置腹、坦诚相见，既有红脸出汗的紧张与严肃，又有加油
鼓劲的宽松与和谐，实现了红红脸、出出汗、洗洗澡、排排毒
的效果。

就基层办事处如何深入开展好教育实践活动，胡荃要求，
每位同志要认真总结吸纳会上所提意见，深化认识，深刻剖析，
提炼归纳，痛下决心改正不足；要按照“四抓”要求立行立改；要
持续深化学习、持续查摆问题、持续推进整改；要规范党组织整
治生活，坚持和完善学习制度、民主集中制、民主生活会制度；
要推进和落实改革发展稳定各项工作，千方百计改善群众生产
生活条件。

李华道代表省市联合第一督导组对专题民主生活会作点
评。他说，新港办事处领导班子专题民主生活会组织周密、主
题鲜明、求真务实，班子成员围绕主题认真开展批评和自我批
评，指出了存在问题，分析了产生原因，提出了意见建议。下一
阶段，要加大整改落实力度，着力解决“四风”问题；加快建章立
制步伐，实现改进作风规范化、常态化、长效化。

今年第100列中欧班列郑州启程
郑州至汉堡开行28列居首

郑州至汉堡班列：
新丝路经济带上的物流新星

本报记者 张倩

习近平向台湾燃气爆炸事件
遇难同胞表示深切哀悼

对遇难者家属及受伤同胞表示诚挚慰问

督导组到集贸市场
督察综合整治工作
本报讯（记者 李娜 实习生 李阳）昨日上午，市人大

常委会主任白红战带领督导组就市区集贸市场综合整治
工作进展情况开展督察指导。市人大常委会秘书长王福松
参加。

督导组一行先后来到金水区燕庄新区农贸市场、郑
东新区五洲农贸市场、郑东新区祭城农贸市场等实地察
看整改工作进展情况，认真询问了解整改工作各个细节，
并开展现场办公。就部分农贸市场存在店面占道经营、
农产品农药残留检测表格不合规、肉食副食没有防蝇防
蚊措施、公厕门帘没有维修、车辆乱停乱放等问题现场指
出，并责令整改。

据悉，为认真落实国家卫生城市标准，确保我市国家
卫生城市复审工作顺利通过国家验收，我市正在对全市
267个集贸市场开展综合整治，力争农贸市场摊点破坏卫
生环境、占道经营等违章违法行为得到切实有效解决。

听取汇报后，白红战说，集贸市场综合整治工作不仅事
关卫生城市的迎检复审，更关系百姓生活健康，各级各有关
部门要将此项工作办成一件民生、民心工程。他说，各级各
有关部门要严格标准，细化各项指标，将现有市场分类指
导，让办得好的集贸市场起示范带动作用；要在硬件上加大
投入，在软件上加强管理，突出重点、集中整治、专人专办、长
治久安；要严格督导，各区要自查自纠，各局委要明察暗访，
各督导组要督察通报，各新闻媒体要跟踪曝光，争取将集贸
市场整治工作落到实处，让全市人民满意。

本报讯（记者 黄永东）“实现全省跨越发展，省会郑州
有责任之重；实现郑州发展晋位升级，郑东新区亦有责任
之重。”昨日召开的郑东新区党工委半年工作大会确立了
东区未来三年发展总方略。

未来三年，郑东新区将按照市委提出的开放创新双
驱动战略部署，坚持“一个理念”——绿色发展理念，着力

“两个国际化”——国际化的区域金融中心和国际化中央
商务区，决战“三大主战场”——龙湖、龙子湖和白沙公共
文化服务区，推进“四个加快”，着力“四个率先”，实现新
一轮大跨越、大发展。“四个加快”，即加快国际化的区域
金融中心建设、加快国际化中央商务区建设、加快打造国
际化的特色城市形态、加快打造具有国际水平的生态宜
居先行区；“四个率先”，即率先在推进创新创业综合体上
取得新突破、率先在依托高校联合办学方面取得新突破、
率先在以三个国家级平台为载体的科技服务业集聚区建
设上取得新突破、率先在绿色低碳智慧示范区建设上取得
新突破。

具体措施上，郑东新区将制定实施金融业发展三年行动
计划和五年战略规划；以中央商务区、东站枢纽商务区、白沙

总部经济区为重点，打造区域总部基地；围绕龙湖区域、白沙
区域、龙子湖区域三大主战场，2015年底前实现“龙湖蓄水、绿
化到位、道路成网”；以打造国际水准的典范城市为目标，推动
城市管理的标准、体制机制、管理手段、技术装备全面提升。

具体目标上，今年下半年，郑东新区计划引进金融机
构 15家以上，签约国内外 500强企业区域总部或分支机
构2~3家，推动龙翼中学等6所学校开工，推动儿童医院、
骨科医院开诊。计划年内新增绿化400万平方米，新增水
域300万平方米。

郑东新区计划到 2016年，使建成区面积达到 160平
方公里，入区人口达到160万；入驻金融机构300家以上，
金融业增加值 180亿元以上，占GDP的比重达到 60%以
上；入驻世界 500强和国内 500强分别达到 60家和 70家
以上，税收超亿元楼宇25栋以上。

在此基础上，郑东新区的远景目标是：到 2020 年，
国际化的区域金融中心初步形成，国际化的中央商务
区初步显现，以高新技术研发和服务为核心的科技创
新产业体系基本形成，初步建成以龙湖区域和白沙区
域为主体、以生态共生为特色的绿色低碳智慧城区。

郑东新区确定未来3年发展方略

2016年东区建成区达160平方公里
本报讯（记者 李娜 实习生

李阳）严禁向医务人员下达创收
指标，严禁将医务人员奖金、工
资等收入与药品、医学检查等业
务收入挂钩……昨日，省政府下
发《河南省深化医药卫生体制改
革 2014 年 主 要 工 作 安 排 的 通
知》，公布了一揽子有利民生的
政策措施。

我省将重点解决公立医院规
划布局不合理、公益性不强、管理
制度不健全、就医秩序不规范以
及综合改革不配套等问题。把县
级公立医院综合改革作为公立医
院改革的重中之重,系统评估总
结试点经验,形成我省可复制的
县级公立医院改革的基本路子。

根据《通知》，每千常住人口
医疗卫生机构床位数达到 4 张
的，原则上不再扩大公立医院规
模。

药费太贵？这种情况也将得
到改变。根据《通知》，我省将破
除以药补医，取消药品加成政
策。医院因药品零差率销售减少
的合理收入的80%通过调整医疗
服务价格补偿。

《通知》明确规定：严禁向医
务人员下达创收指标，严禁将医
务人员奖金、工资等收入与药品、
医学检查等业务收入挂钩。

2014年 12月底前，我省将制
订分级诊疗实施办法，综合运用
医疗、医保、价格等手段引导患者
在基层就医，推动形成基层首诊、
分级诊疗、双向转诊的就医秩序。

医保，是保障百姓就医的有
效措施。根据《通知》，2014年职

工基本医疗保险、城镇居民基本医疗保险和新型农村合作医
疗三项基本医保参保(合)率稳定在95%以上，城镇居民医保和
新农合人均政府补助标准提高40元，达到320元；个人缴费同
步新增 20元。城镇居民医保和新农合政策范围内住院费用
支付比例分别达到 70%以上和 75%左右，进一步缩小与实际
住院费用支付比例之间的差距。适当提高城镇居民医保和新
农合门诊统筹待遇水平。

今年，我省将把城乡居民大病保险试点扩大到所有省辖
市，医疗救助对象政策范围内住院自付医疗费用救助比例达
到60%，并将全面推行医疗救助“一站式”即时结算服务。
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生态廊道为城市添绿留白

随着三环快速路建成通车，郑
州市又一条生态廊道——三环快速
路生态廊道揭开面纱，分车带中一
排排高大整齐的银杏树，桥下一丛
丛的耐阴植物，为畅通的三环路平
添景致。今年秋天，银杏叶变黄，道
路将会形成“黄金大道”的效果。

2012年以来，郑州市突出生态
宜居，生态廊道建设效果显著。两
年半以来，累计完成生态廊道建设
2240.5多公里，新建及提升绿化面
积1.67亿平方米，人均新增绿化面
积 18.2 平方米。铺设林中自行车
道663公里、人行步道717公里，建
设公交港湾 390 个，基本实现了

“公交进港湾、行走在中间、辅道在
两边、休闲在林间”的目标，一个崭

新的、生态的、现代化的城市交通
绿化体系初步构建。

综合性公园惠及百姓生活

日前，记者在高新区科学大道
西三环延长线交会处西北角看到，
占地面积 425亩、总投资 1.13亿元
的绿谷公园目前已基本建设完成，
140万余株新栽的乔灌木、精致的
园路、大气的广场、迎宾雕塑广场、
银杏秋景大道、下沉式集会广场、
旱喷戏水广场，勾勒出一个优雅的

生态环境。市民文化活动中心内
建有图书馆、球类棋类活动中心、
青少年及老年活动中心，商业生活
服务中心建有小型商业中心、环卫
工人之家、综合体育场所等服务设
施，不久的将来，这里将成为市民
休闲活动中心。

绿谷公园只是郑州市 27个区
级综合性公园建设的小小一角。
今年以来，郑州市把 27 个区级综
合性公园建设作为为民办的十大
实事强力推进，按规划将新增公园

绿地面积 5141 亩。截至 6 月底，
已开工建设公园 13个，分别为：二
七区的叠彩园、净秀园、天和园，管
城区的商都文化公园、西吴河公
园、郑新公园，惠济区的古树苑公
园（提升），高新区的绿谷公园、天

健湖公园，郑东新区的七里河公
园，经开区的尚岗杨遗址公园，航
空港区的兰河公园、正弘中央公
园。已完成设计方案19个。

200公里铁路线六成披新绿

去年 10 月以来，我市为改善
群众生活环境，启动了铁路沿线绿
化整治工作，涉及铁路总长 218.17
公里，绿化面积2883.36万平方米。

截至目前，全市铁路沿线已累
计完成绿化 1609.18 万平方米，占
应绿化面积的62.11%。

生态更好 家园更美
本报记者 裴其娟
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